



*Feuilleton hebdomadaire – Épiphanie du Seigneur – Année B*

*Notre site de l'UP pour les infos et les méditations*

<https://paroisses-verviers-limbourg.be>

**EDITO : BONNE ANNEE... MAIS ENCORE ?**

Voici que l'année s'achève et que se profilent...366 nouveaux jours. Et l'on se prend à surprendre, au fond de soi, une foule de désirs que l'on souhaite partager, offrir parce que vraiment, l'on aimerait qu'ils se concrétisent pour toutes celles, tous ceux qui les accueilleront. L'on n'a que l'embarras du choix! Du passe-partout "Bonne année, bonne santé" à l'empathique "Je te souhaite ce que tu souhaites!", il est possible de satisfaire au rite sans trop malmener ses méninges. Mais aussi sincères soient elles, ces formules durent le temps d'un sapin dont il ne reste, le 6 janvier que les aiguilles un peu desséchées.

Et puis quelquefois, la pensée vagabondant en recherche de sa formule en croise une autre, fièrement sûre d'elle, se plantant devant vous comme un génie sorti d'une invisible lampe. Ainsi cette dame dont j'écoute l'interview à la radio. Elle se présente comme coach de vie (ainsi qu'on dit maintenant), habitée d'une passion: favoriser le développement personnel de qui la consulte. À la question: "Dans notre monde incertain et anxiogène, quelle est la meilleure attitude à avoir?", elle répond: "C'est très simple. Il suffit d'oublier le passé, de ne pas penser à l'avenir et de vivre avec émerveillement chaque instant présent". Houlà... Un petit

Editeur : Stanis Kanda, Curé-doyen. Gsm : 0479801488 ; [stanis\\_k@yahoo.fr](mailto:stanis_k@yahoo.fr)  
Site UP <https://paroisses-verviers-limbourg.be>

grelot inquiet s'agite dans ma tête, celui qui sursaute chaque fois qu'il entend: "C'est simple, gniaka, fautqu'on". Ne jamais juger sur un mot, souffle le maître des grelots. D'accord, mais quand même: la dame explique avec conviction que, puisque nous n'avons aucune prise sur le passé et que nous ne savons pas de quoi demain sera fait, il est vain de nous rendre malheureux, aigris, angoissés. Tandis que la magie du présent quotidien, n'est-ce pas...

Impression d'avoir déjà entendu des bribes de ce discours. Carpe diem, disait le poète Horace, cueille le jour présent. Oui, mais la maxime de ce bon vivant était une réaction au constat de la brièveté de la vie, dont il faut profiter tant qu'elle nous est donnée. Ce qui suppose que l'on médite sur la vie... Épicure, Sénèque, Ronsard ont eux aussi chanté la sagesse d'une vie qui gagne à ne pas trop s'alourdir des regrets du passé et des incertitudes du lendemain; cela ne les empêchait pas de parler aussi de la mort et du vieillissement. Et le bouddhisme, dira-t-on? Certes, il a la cote chez pas mal d'adeptes du bien-être, mais il ne faudrait pas oublier que le bouddhisme, le vrai, c'est aussi l'extinction du désir (y compris au présent !) et la conscience que le "je" n'existe pas... Le philosophe Hegel doutait fortement, lui, que l'on puisse vivre l'instant présent, parce que ce présent n'existe qu'en lien avec le passé et l'avenir.

Merci les sages, merci, les philosophes qui nous invitez à funambuler notre vie sur le fil du temps... Vous mettez des mots sur ce vœu que je voudrais offrir, ce vœu qui se nourrit des années qui le précèdent et qui, envers et contre tout, se risque à croire en demain. Alors voilà. J'aimerais d'abord que soient mis en sourdine les discours prémâchés, qui présentent comme des évidences les solutions à des problèmes bien réels. J'aimerais ensuite que nous puissions prendre le temps de nous demander – ainsi que ce fut le cas lors du confinement – ce qui nous manque, ce que nous désirons vraiment, ce que nous a appris le passé et l'avenir que nous aimerions construire. Au passage, nous pourrions transmettre tout cela à

celles et ceux qui ont charge de gouverner, en leur rappelant que c'est en fonction de ces projets qu'ils et elles seront élus (ou pas).

Voilà: je vous, je nous souhaite de nous souvenir de nos expériences et d'en tirer des leçons afin de faire toujours mieux; je vous, je nous souhaite de nous approprier notre vie plutôt que de nous en remettre aux sauveurs de pacotille; je vous, je nous souhaite du souffle, beaucoup de souffle, car l'air le plus pollué n'arrive à l'étouffer. Je vous, je nous souhaite de savoir rire de ce qui est dérisoire, prêt-à-penser, faussement objectif et de savoir honorer la nuance et le recul critique. Enfin, je vous, je vous souhaite de faire de la sollicitude envers tout humain la vertu cardinale. C'est utopique? S'il ne l'est pas, fût-ce qu'un peu, ce n'est pas vraiment un vœu. Belle année à toutes et tous !

**Myriam TONUS Laïque dominicaine, chroniqueuse et autrice**

✓ **VIE DANS NOTRE UNITE PASTORALE ET NOTRE DOYENNE**

• **Nous nous rassemblons pour la prière et le partage**

Messes à N-D des Récollets (sanctuaire) : les dimanches à 18h00 et les vendredis à 8h30

Prière des mères : les 2<sup>es</sup> et les 4<sup>es</sup> lundis à 9h30

Prière du chapelet : les mercredis, à N-D des Récollets 8h00 à 8h30 (adoration 9h00 à 9h30) et à St Joseph 17h30 à 18h00, les jeudis à 16h30 à St Antoine, suivie de l'adoration à 17h30 et messe à 18h00.

- Dimanche 7 janvier à 11h00, église Ste Thérèse d'Ottomont, **messe d'au revoir au curé Bernard Pönngen et au vicaire Ponpon Luntadilo et installation de l'abbé Freddy Matongo** dans l'U.P. Sacré-Cœur de Dison-Andrimont

- Du 18 au 25 janvier : **Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens** : programme dans le prochain numéro du feuillet.

# INTENTIONS DES MESSES EN PAROISSES

Du 7 au 14 janvier, nous recommandons à la messe

<b>PT-RECHAIN</b>	Ma. 09/01 à 8h30	F. PETIT, M. et Suzanne GIOT
	Sa. 13/02 à 18h00	Famille PIRET ; Famille Robert CERFONTAINE
<b>LAMBERMONT</b>	Sa. 06/01 à 17h00	Monsieur Jean JANSSEN
	Ma. 09/01 à 18h00	Célébration eucharistique
<b>St REMACLE</b>	Sa. 06/01 à 17h15	Voir St Joseph
	Me. 10/01 à 8h30	Adam DAHMEN (MF)
	Sa. 13/01 à 17h15	Fondations 1-4 (Fam. NOTTAY-PIRON et apparentées)
<b>St JOSEPH</b>	Sa. 06/01 à 17h15	René DELAFOSSE; Marguerite WALRAVENS
	Me. 10/01 à 18h00	Messe fondée n°9
	Sa. 13/01 à 17h15	Voir St Remacle
<b>ENSIVAL</b>	Di. 07/01 à 9h30	Epx GERARDY-DEVIGNE, époux DEVIGNE-RAPHAY, et époux KUPPERS-GERARDY
<b>St ANTOINE</b>	Di. 07/01 à 11h00	Pour la bénédiction de Winifrida et Pierre Célestin qui célèbrent leurs 35 ans de mariage
	Je. 11/01 à 18h00	Pour la paix sur la terre
<b>N-D des Récollets</b>	Di. 07/01 à 18h00	Pour les paroissiens
	Ve. 12/01 à 8h30	Pour les paroissiens
<b>DOLHAIN</b>	Sa. 13/01 à 18h30	Pour les paroissiens

Nous ont quittés pour rejoindre la maison du Père :

- M. Robert LEJEUNE, décédé dans sa 71<sup>e</sup> année dont les funérailles ont eu lieu samedi 06/01 à 10h00 à Visitation N-Dame à DOLHAIN
- Mme Maria RESTIVO, épouse de Vittorio SEMINARA, décédée dans sa 83<sup>e</sup> année dont les funérailles ont eu lieu samedi 06/01 à 14h00 à Notre-Dame de l'Assomption à ENSIVAL
- Mme Allison BERGER, décédée dans sa 25<sup>e</sup> année dont les funérailles ont eu lieu vendredi 05/01 à 13h30 à St-Remacle à VERVIERS